

La GAZETTE

Maison de l'Amitié

n° 6 – DECEMBRE 2023

Novembre 2023
50^e ANNIVERSAIRE DE LA
MAISON DE L'AMITIE

AU SERVICE DE L'HUMAIN

50 Ans au service de l'Humain !

Merci !

Notre Cinquantenaire s'est achevé fin Novembre et je tenais à vous témoigner toute ma reconnaissance car de mon point de vue le pari a été réussi et c'est en grande partie grâce à vous, votre participation, votre engagement et votre soutien.

Le projet poursuivait de multiples objectifs parmi lesquels :

- Faire de ce Cinquantenaire un évènement à la hauteur de l'héritage laissé par les fondateurs de la Maison de l'Amitié (MA), et transmettre la fierté d'en faire partie,
- Lancer un projet fédérateur pour les salariés, les adhérents, les bénévoles et les résidents et les administrateurs,
- Faire connaître notre Maison au plus grand nombre, faire découvrir la multiplicité de nos activités et faire savoir que la bienveillance et l'Humanité sont ancrés dans nos gènes,
- Et, bien sûr, assurer l'auto-équilibre financier du projet sans impacter notre trésorerie.

Objectifs atteints : Nos festivités ont rassemblé près de 2500 participants autant d'occasions de présenter et d'expliquer ce qu'est la MA. Nos passages dans la presse et à la radio ont permis aussi de mettre en avant notre Maison, lieu de vie, ouvert à tous, à la fois association de clubs d'activités, bistrot et établissement médico-social ! Et de rappeler que l'Humanité et la bienveillance sont nos deux réacteurs.

Un sondage mené en décembre montre que 70% des Albigeois(es) connaissent notre Maison dont 75% en ont une image très positive.

Nos festivités ont mobilisé près de 50% de nos bénévoles, les salariés ont pu aussi y participer ainsi que les résidents de l'EHPAD, les pensionnaires du Centre d'Accueil de Jour et de la Résidence Autonomie. Enfin, les dons de particuliers et de Mécènes, le soutien indéfectible de la Mairie d'Albi tout au long du projet, nous ont permis de mener à bien l'ensemble de ces festivités sans piocher dans notre trésorerie, cela faisait partie du cahier des charges de nos 50 ans.

Une belle réussite donc grâce à la participation et à l'engagement de tous et je vous en remercie. 2024 sera aussi l'occasion de lancer de nouveaux projets et nous aurons l'occasion de vous en reparler dans nos prochaines éditions.

D'ici là, Joyeux Noël à tous et prenez bien soin de vous et...des autres... !

A très bientôt, Amicalement vôtre, Marc Bénazet



PÔLE ACTIVITÉS
LA RÉSIDENCE DU PALAIS
LE PETIT CANTOU
RÉSIDENCE
OLGA DUCOUDRAY
RÉSIDENCE AUTONOME

Siège social : 2 rue du Docteur Devoisins – ALBI

Acti'Pôle : 14 place du Palais – ALBI

EHPAD la Résidence du Palais : 14 place du Palais – ALBI

Accueil de jour Le Petit Cantou : 14 place du Palais – ALBI

Résidence Autonomie Olga Ducoudray : 8/10 rue Toulouse Lautrec – ALBI

Mardi 7 novembre

Vernissage de l'exposition concours d'œuvres artistiques

Un concours ouvert à tous les albigeois, amateurs ou professionnels
Sur le thème de la Maison de l'amitié, ses bâtiments et ses valeurs,
plus de vingt œuvres étaient exposées dans notre salle polyvalente
transformée, pour l'occasion en galerie.

Des réalisations faisant appel à toutes les techniques et tous les supports :

peinture, graphisme imprimé, dentelle, reliure, poèmes, calligraphie et même des travaux d'émail sur cuivre.

Le 7 novembre au soir, ce sont plus de quatre-vingt visiteurs enthousiastes qui se sont pressés pour admirer ces travaux, récompensés par plusieurs prix pour leur qualité et leur créativité.

Un Jury composé de Mme Marie-Pierre Boucabeille (Adjointe au Maire, chargée de la Culture), de Mme Evelyne Remazeilhes (Directrice de la Compagnie de Danse Evelyne Remazeilhes) de M Patrick Beluriée (Directeur de l'Ecole Européenne des Arts & Matières), et de M Pascal Paris (Président de la Scène Nationale) s'est réuni pour décerner ces récompenses, dont le prix de « la plus belle expression des 50ans » et le prix « coup de cœur ». Mme Nathalie Gleyzes a été l'artisan majeur de l'organisation et nous l'en remercions.



Samedi 11 novembre Concert chœur et orgue Cathédrale Ste Cécile



Dans notre très belle cathédrale Sainte Cécile était organisée une après-midi de concert associant les morceaux d'orgue et des interprétations de chants de chorale. Plus de 730 spectateurs se sont présentés pour assister à ce programme et c'est devant une salle comble, jauge dépassée et portes fermées qu'a pu commencer le concert. L'Ensemble Vocal de la Vallée du Tarn et ses 70 choristes dirigés par une directrice de chœur au sommet de son art, Marie-Paule Frezouls et Frédéric Deschamps l'organiste en titre de la Cathédrale ont subjugué l'auditoire et ont été très applaudis.

Nous avons pu écouter des morceaux extraits des œuvres de Vivaldi, Mozart, ou encore Haendel. Un très « joyeux anniversaire » des sœurs Hill, improvisé à l'orgue par Frédéric Deschamps n'est pas passé inaperçu dans cette enceinte sacrée...

Une dizaine de nos résidents accompagnés par des salariés de la MA ou par leur famille ont pu assister à ce concert. De nombreux bénévoles ont contribué au succès de ce concert : Marie, Jacqueline, Christian, Brigitte, Catherine, Bernadette, Jeannine, Albert, Christine, Maryse, Frank, Anne, René, Elisabeth, Sylvie, Catherine, Yvette, Martine Bertrand, Nathalie, Marie-No, Xavier.

Dimanche 12 novembre Exposition auto rétro de voitures anciennes Place Ste Cécile

En ce 12 Novembre 2023, rendez-vous était pris sur le parvis de la cathédrale sainte Cécile. Les quelques gouttes de pluie n'ont eu raison ni des exposants ni des visiteurs ni des bénévoles de la Maison de l'Amitié... !

Une dizaine de jolies carrosseries toutes plus rutilantes les unes que les autres malgré leur âge...avancé ont impressionné les visiteurs.

Un moment très sympathique où passionnés et curieux ont pu échanger leurs impressions.

Un après-midi très réussi en compagnie du Tarn Rétro Auto Club (TRAC) et une expérience à renouveler très certainement à l'avenir...

Parmi les bénévoles, Jean, Jean-Michel, Philippe et Marc ont aussi offert à quelques visiteurs particulièrement chanceux l'occasion de faire une petite balade et un tour de quartier à bord du tricycle de la Maison de l'amitié.



Jeudi 16 novembre

Colloque « Comment mieux aider les proches aidants »

Centre de conférences Athanor

La très belle salle de l'Athanor a accueilli notre colloque sur le thème de « Comment mieux aider les aidants ? ». La séance plénière du matin a rassemblé près de 120 personnes, dont des étudiants en recherche d'informations sur le sujet. L'ensemble du colloque a



été conçu et organisé de façon magistrale par Antoine Heron, administrateur et membre à nonneur de la Maison de l'Amitié. Les intervenants du secteur médico-social de très haut niveau se sont succédés sur la scène parmi lesquels des spécialistes de la prévention de perte d'autonomie (activité cérébrale : réseau mémoire Aloïs et activité physique de Siel Bleu) ainsi que l'experte en Humanitude, Annie de Vivie, auteure de plusieurs ouvrages d'aide aux aidants et créatrice d'Age-Village aide en ligne qui oriente et conseille les aidants. Notre Directrice, Claire Chalret du Rieu, accompagnée de Nicole Camboulive, Directrice jusqu'en 2014, ont présenté la trajectoire de la Maison de l'amitié en soulignant son ADN imprégné d'Humanitude.

La journée s'est poursuivie sous forme d'ateliers à l'Espace Conférences de la Mairie d'Albi, avec quatre thèmes : les solutions d'accueil des personnes en perte d'autonomie, les solutions de répit pour les aidants, les systèmes d'information à disposition des aidants et les dispositifs mis en place par la ville d'Albi à l'attention des aînés. Les actes du colloque sont disponibles, se renseigner à l'accueil de la MA.

Là encore de nombreux bénévoles se sont mobilisés pour assurer le bon déroulement de la journée : Frank, Marie et Maryse

Jeudi 16 novembre

Buffet Rencontre

Gaillac Primeur



Le 3e jeudi du mois de novembre n'a pas failli à la tradition du vin primeur et c'est avec la Caves de Labastide de Levis que nous l'avons fêté. Notre buffet a permis de déguster la cuvée 2023 particulièrement fruitée et légère. Nous avons pu accueillir dans notre salle polyvalente plus de 100 personnes, venues sur notre invitation. Un repas gourmand a été dressé pour l'occasion, composé de plateaux de spécialités locales, charcuteries et fromages. Notre partenaire, la Maison Labastide de Lévis, a généreusement fait découvrir son vin nouveau et nous le remercions pour sa participation. Un moment de chaude convivialité orchestré de mains de maître par Nathalie entourée de nombreux bénévoles : Max, Marie-No, Philippe, Elisabeth, Frank, Marie, Brigitte, Jeannine, Martine, Christian, Jacqueline, Jean-Michel, Véronique, Bertrand, Sylvie. Cette soirée nous a permis d'accueillir avec grand bonheur Madame le Maire, qui a tenu à saluer la Maison de l'Amitié, ses valeurs et ses réalisations. Elle s'est longuement arrêtée pour bavarder avec nos résidents présents nombreux ce soir-là. Nous avons chaleureusement remercié Madame le Maire pour l'aide précieuse apportée par la Mairie dans la réalisation de nos festivités tout au long du Cinquantenaire.

Samedi 18 novembre

Chasse au trésor

Dans les rues et sites d'Albi



Une chasse au trésor est toujours un moment palpitant à vivre et pas seulement réservé aux enfants.

Ce 18 novembre, par une très belle journée ensoleillée, notre partenaire « Les trouve-tout » nous a réuni dans la cour de notre maison. Cette conviviale compétition a réuni près de 67 participants, dont plusieurs enfants, répartis en 11 équipes. La Maison de l'amitié a présenté quatre équipes parmi lesquelles trois personnes de notre Résidence Autonomie. Trois autres personnes de la Résidence Autonomie ont participé à ce challenge sous l'œil bienveillant de notre animatrice Nelly en accueillant les participants à l'Hôtel Decazes puisqu'une épreuve se déroulait à la Résidence Olga Ducoudray. Le trésor à découvrir ainsi que les lots remis aux participants ont été réalisés par les hôtes de l'accueil de jour. Un grand merci à toute l'équipe de Clémence du Petit Cantou pour l'aide précieuse qu'ils nous ont apportée ! Une intense après-midi pleine de rebondissements et de nombreux kilomètres parcourus. Les équipes ont dû résoudre de très nombreuses énigmes et c'est, presque en courant que nous avons du terminer les épreuves à 18 heures.

Un buffet offert a permis de requinquer les compétiteurs avant que la désignation des vainqueurs soit faite dans l'enthousiasme général.

Mardi 21 novembre - Conférence Gérard Alquier Histoire de la Maison de l'Amitié

Gérard Alquier, Président d'Albi Patrimoine, et historien albigeois de grande renommée, nous a à nouveau éblouis par ses talents de raconteur et de conteur. Il nous a longuement dévoilé tous les secrets que cache l'histoire de notre maison, ses multiples transformations au fil de l'histoire, et ce depuis le 16^e siècle. On connaissait l'histoire de l'hôtel particulier que furent ces bâtiments, puis celle de l'école de filles, mais nous avons découvert qu'ils accueillirent également une caserne !! Un voyage passionnant dans le temps qui a rassemblé dans nos murs en cet après-midi du 21 novembre une centaine de captivées par l'exposé et par la projection de documents.



Jeudi 23 novembre Les plus belles comédies de Molière

Le théâtre des Lices est un petit bijou dans notre ville.

C'est en effet, un magnifique théâtre à l'italienne construit au XIX^e siècle et très bien conservé jusqu'à aujourd'hui.

Quoi de mieux pour mettre en scène les œuvres intemporelles de l'un de nos plus illustres auteurs, à savoir notre cher Molière.

La troupe Ellipse accompagnée des musiciens classiques du groupe Estival nous ont enchantés le temps d'une soirée.

Marie-Paule Frezouls, metteur en scène, actrice et chef d'orchestre a transmis toute son énergie à ses acteurs pour un spectacle très relevé.

Plus de 300 spectateurs ont assisté, ravis, au spectacle présentant les extraits les plus célèbres et les plus emblématiques des comédies de Molière.

On comptait dans l'assistance plusieurs de nos résidents et pensionnaires de la Résidence Autonomie.

Pour assurer la fluidité des placements, de nombreux bénévoles ont proposé leur service parmi lesquels, Yvette, Max, Elisabeth, Jacqueline(s), Véronique, Marie, Maryse, Christian, Jean-Michel, Florence, Brigitte, Colette



Samedi 25 novembre Soirée Cabaret « voyage des 7 mers »



Quelle plus belle façon de clôturer nos festivités que par un spectacle dans la grande salle du Théâtre des Cordeliers ? Une magnifique comédie musicale a clôturé en beauté notre Cinquantaire.

Chorégraphie et costumes signés Evelyne Remazeilhes, dépaysement garanti pour ce voyage de Lapérouse rythmé et coloré aux quatre coins du globe...

Mélange de cultures, du french cancan country à Bollywood en passant par la samba et les ondulations du hula hawaïen. Des mélodies par moment familières mais parfois beaucoup plus intimes ont cadencé une soirée mémorable.

Plus de 850 spectateurs se sont présentés au Grand Théâtre, débordant parfois nos généreux bénévoles. Mais au final tout le monde a trouvé une place... assise !

La soirée s'est terminée par un cocktail qui a permis de rendre hommage à nos partenaires, à nos salariés, à nos résidents et à l'ensemble de nos bénévoles.

A noter qu'aux côtés de nos bénévoles, des membres de la famille de Evelyne Remazeilhes, ont comme à leur habitude relevé le défi d'une très forte affluence.

Saluons, Yvette, Max, Xavier, Françoise, Christian, Jacqueline(s), Véronique, Marie, Elisabeth, Brigitte, Jacky, Christine, Martine, Sylvie, Michael et bien sûr Nathalie... !

Notre Cinquantaire restera dans nos mémoires pour sa grande variété, sa fraîcheur, son enthousiasme et le partage qu'il a permis avec tous nos salariés, nos résidents, nos partenaires et tous les albigeois.

LE CINQUANTAIRE EN QUELQUES CHIFFRES

Un budget à l'équilibre légèrement bénéficiaire - Un chef de projet mobilisateur - un nouveau slogan intemporel repris par la presse - une affiche énergique et colorée présente dans la ville - 2 450 personnes à nos événements - 20 000 personnes touchées par la communication - 220 personnes VIP touchées par courrier - 30 partenaires locaux associés à nos festivités - 40 membres du personnel invités à nos festivités - 30 bénévoles impliqués dans la préparation - 15 mois de travail intense - 10 événements réussis - 6 lieux emblématiques d'Albi mis en valeur - 10 affichages succettes offerts - 5 000 flyers distribués - 500 affiches distribuées - 10 journalistes pressentis - 15 retombées presse - 2 000 photos prises - 40 dédicaces écrites obtenues - un film vidéo de 3 minutes réalisé - un livre d'Or en préparation